
 

 

 

 

ВЫСШАЯ ХОККЕЙНАЯ ЛИГА 
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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

6 февраля 2016 года: 
 

«Челмет» - «Зауралье» - 1:2 (0:0, 0:2, 1:0). Голы: Петриков – Хакимов, Синелев. 
 
«Южный Урал» - «Рубин» - 5:2 (2:0, 1:2, 2:0). Голы: Сметанин, Ложкин, Музычко-
2, Соловьев – Ячменев, Клопов. 
 
«Спутник» - «Сокол» - 7:1 (1:1, 3:0, 3:0). Голы: Шакуров-2, Гурьев, Дубровин, 
Луговской, Курепанов, Ищенко – Репьях. 
 
«Молот-Прикамье» - «Ермак» - 3:5 (0:0, 3:1, 0:4). Голы: Пискунов, Куликов, 
Елимахин – Филонов-2, Архипов, Золотухин, Юшков. 
 
«Ариада» - «Дизель» - 2:3 (0:0, 0:3, 2:0). Голы: Мокшанцев, Дубинин – Дельнов, 
Косоуров, Богомолов. 
 
ХК «Саров» - «Кристалл» - 2:3 ОТ (0:1, 0:1, 2:0, 0:1). Голы: Шерстюков, Вилков – 
Попов, Шиксатдаров, Грибанов. 
 

7 февраля 2016 года: 
 

«РУССКАЯ КЛАССИКА». ТХК – «Буран» - 1:2 ОТ (0:0, 1:0, 0:1, 0:1). Голы: 
Фахрутдинов – Чурляев-2. 
 

СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

8 февраля 2016 года: 
 

17.00. «Спутник» - «Ермак». 
17.00. «Молот-Прикамье» - «Сокол». 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Аслан Раисов («Буран») – 36 (13+23) очка. 
 
Снайперы:  
Роман Благой («Сарыарка») – 22 гола. 
 
Ассистенты:  
Аслан Раисов («Буран») – 23 очка. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 24 (9+15) очка. 
 
Снайперы-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 9 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 95,3. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,20. 



 
Вратари (сухие игры):  
Денис Франскевич («Ермак») – 7. 
 
Плюс-минус:  
Денис Мингалеев («Торос») – «плюс 26». 
 
Победные голы:  
Роман Благой («Сарыарка») – 6. 
 
Штрафное время:  
Максим Юшков («Ермак») – 90 минут.  
  
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 45 98 
2. ХК «Рязань»  46 91 

3. «Торос»  46 90 

4. «Буран»  45 85 
5. «Ермак» 45 85 

6. «Нефтяник» 44 85 
7. «СКА-Нева»  45 82 

8. «Сарыарка»  45 79 
9. «Ижсталь» 46 78 

10. «Торпедо»  45 77 

11. «Динамо»  45 76 
12. ХК «Саров» 45 74 

13. «Зауралье» 45 73 
14. «Южный Урал»  45 70 

15. «Спутник» 45 69 

16. «Молот-Прикамье» 45 67 

17. «Челмет»  45 64 

18. «Сокол» 45 61 

19. «Рубин»  45 52 
20. «Дизель»  45 51 

21. «Звезда» 46 50 
22. «Ариада»  45 44 

23. «Барс»  44 43 
24. «Химик» 46 42 

25. «Кристалл» 45 34 

26. «Звезда-ВДВ»  25 11 
   
 



«РУССКАЯ КЛАССИКА-2016» 
РАСКАТИЛИСЬ, ПРОДЫШАЛИСЬ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Воронежский «Буран» прибыл в Тверь на «Русскую классику» ранним 
утром среды. И прибыл в крайне нехорошем настроении. Накануне 
команда очень обидно уступила в Санкт-Петербурге «СКА-Неве» - 2:3. 
Хотя еще за пять минут до конца матча вела 2:1. Что это было?  
 
- Даже не хочется вспоминать этот кошмар, - вздыхает обычно веселый 
форвард Анатолий Степанов. – Поскорее бы забыть.  
 
Забыть – это, конечно, хорошо, но любой спортсмен все равно прокручивает у 
себя в голове моменты предыдущей встречи и потому на фотосессии хоккеисты и 
тренеры «Бурана» выглядят несколько смурно. Не веселят их даже забавные 
шапочки-петушки, в которых они позируют на фоне легендарной арки стадиона 
«Химик».  
 
Что уж говорить, если всегда улыбчивый трехкратный участник «Русской 
классики» защитник Михаил Чурляев выдавливает из себя улыбку только для 
фото.  
 
- Такой безалаберной безответственности ведущих игроков своей команды я 
не видел весь сезон. И вот так люди готовятся к плей-офф?! Невыполнение 
игрового задания, нежелание игры на команду приводят к такому результаты. 
После этой встречи игроки будут наказаны, - заметил после матча в Питере 
наставник «Бурана» Александр Титов. - В принципе, играли неплохо, если 
исключать последние две минуты. Команда ведет 2:1, а потом пропускает в 
большинстве и на контратаке. Это явное невыполнение игрового задания. В 
другие времена за это просто открутили бы голову в раздевалке. К сожалению, 
времена поменялись, и не все люди понимают, что происходит в стране, в 
клубе, думают, что все легко достается.  
 
Так что же это за наказание, которое пообещал Титов? Подходить с таким 
вопросом к тренеру, который еще не остыл, а обычно очень горяч и эмоционален 
– смерти подобно. Поэтому ответ на него подсказал другой представитель 
команды. Его суть – похоже, санкции коснулись как финансовой составляющей, 
так и дисциплинарной.  
 
А вот тренер вратарей «Бурана» Денис Худяков как обычно бодр и весел. Ведь 
ему выходить на лед «Химика» для участия в матче уже в субботу. Денис 
Николаевич сыграет в воротах сборной руководителей клубов ВХЛ во встрече-
прологе против команды Губернатора Тверской области Андрея Шевелева.  
 
- Какие правила? Играем на ничью? – уточнил Худяков. Пришлось его разуверить, 
ведь даже в матче-прологе «Русской классики» играют только на победу.  
 
Пока «Буран» пробует лед «Химика», его администраторы переносят в 
раздевалку сувениры от организаторов «классики», чтобы потом раздать их 
игрокам. Может, хоть эти забавные вещицы – шапки, шайбы, шарфики – заставят 
хоккеистов улыбнуться.  
 



- Покатались, подышали, лед, если честно, не отличается оттого, что во 
дворце, потому что температура воздуха на улице комфортная. А вот 
отскоки от борта другие. Надо будет больше бросать, потому что лед 
шероховатый, неровный, - поделился мнением о площадке капитан воронежцев 
Алексей Князев-старший.  
 
- Необычная тренировка получилась, все делали с улыбками на лицах. Лед 
хороший, и вообще, я этой зимой уже играл на открытом льду и он для меня не 
в диковинку. Где играл? С ребенком, - рассказал форвард Александр 
Горошанский. – В принципе, лед хороший, посмотрим, как будет в воскресенье.  
 
ТХК по понятным причинам приехал на «Химик» в куда более хорошем 
расположении духа. Все-таки команда накануне уверенно обыграла дома 
«Звезду» - 4:1. Поэтому шутки и улыбки в раздевалке были делом обычным. 
Тренерский штаб тверичей, кстати, прибыл на стадион сразу с амуницией на матч-
пролог, где сыграет за команду Губернатора.  
 
В отличие от «Бурана», за тренировкой которого наблюдали лишь 
телевизионщики и журналисты, на занятие ТХК собралась внушительная толпа 
болельщиков. Большинство из них с удовольствием пощелкали затворами 
фотокамер на телефонах, когда команда Алексея Ждахина взобралась на арку 
для памятного фото, а на выходе с нее выловили капитана Дениса Баева. 
Расписавшись на паре десятков шарфов и свитеров, Денис все-таки улизнул от 
фанатов и присоединился к партнерам, который уже готовились к фото на льду. 
Но пообещал, что обязательно даст автограф всем желающим, но после 
тренировки.  
 
- В последний раз, когда мы стояли на этот самом месте – осенью во время 
записи промо-ролика – вы говорили, что чехлы на трусы несколько 
большие…  
- Сейчас уже существенно лучше, но недоработки, к сожалению, все равно есть. 
Но куда же без них в таком грандиозном событии. У некоторых ребят, к примеру, 
чехлы на пару размеров больше, чем нужно. Но для того и нужны это занятие и 
ночь? чтобы привести все в порядок, - уверил Баев.  
 
А вот к выходу на лед готовится голкипер Сергей Хорошун, примеряя уже 
ставшим легендарным шлем, сделанный специально для «Русской классики». Тот 
самый, где изображен Михаил Круг.  
 
- Несколько раз одевал его на матчи, но всегда оставался в запасе. Так что в 
воскресенье может состояться дебют шлема в официальной игре, - рассказал 
Сергей. – Если, конечно, тренерский штаб доверит место в воротах мне. 
 
ГЕНЕРАЛЬНАЯ РЕПЕТИЦИЯ УДАЛАСЬ! 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
«Русская классика», хоть и проводится лишь в четвертый раз, но уже имеет 
немало традиций. Одной из таких является матч-пролог, проводимый накануне. В 
нем на льду, где на следующий день пройдет основное действие, сходятся 
организаторы «Русской классики»: местные руководители с одной стороны, и 
руководители клубов ВХЛ с другой. Неизменной остается сборная ВХЛ, которая 
вот уже в четвертый раз выступила в роли гостей. В первом подобном матче 



хозяевами была сборная правительства Красноярского края, затем была команда 
правительства Челябинской области, в прошлом году хозяевами выступили 
руководители «Уралвагонзавода», теперь же лед вышла команда правительства 
Тверской области во главе с капитаном команды, губернатором Тверской области 
Андреем Шевелевым.  
 
Высшая хоккейная лига тщательно готовится ко всем мероприятиям, связанным с 
«Русской классикой», огромное внимание уделяя формам команд. Четвертая 
«Русская классика» приурочена к 50-летию первого противостояния советского и 
канадского хоккея на российской земле, которое состоялось как раз в Калинине в 
1966 году.  
 
Именно поэтому референсами для дизайна формы команд-участниц матча 6 
февраля послужили свитера сборных СССР и Канады, правда, времен 
Суперсерии-1972. Возможности современного производства вкупе с технологиями 
и материалами прошлого позволили максимально приблизиться к оригиналам.  
 
Помимо уникальных форм для команд, были подготовлены еще несколько 
сюрпризов. Так, главным тренером сборной руководителей клубов ВХЛ, которая 
выступала в свитерах сборной Канады, был легендарный канадский тренер, 
единственный победитель Кубка Стэнли и Кубка Гагарина Майк Кинэн. Кстати, 
одним из игроков сборной ВХЛ был Сергей Немчинов, с которым Майк, возглавляя 
«Нью-Йорк Рейнджерс», выиграл Кубок Стэнли в 1994 году. Тренер же сборной 
правительства Тверской области, облаченной в майки СССР стал великий Борис 
Михайлов.  
 
Эти матчи являются не только генеральной репетицией основного события, но и 
торжественным открытием мероприятия, событием, который задает тон всему 
празднику, который царит в городе-хозяине «Русской классики».  
 
И встреча в Твери прошла на ура. Команду Губернатора Тверской области сходу 
захватила инициативу и начала уходить в отрыв, завершив первый период в свою 
пользу 4:1. После второй двадцатиминутки отрыв был еще больше, но сборная 
руководителей клубов ВХЛ все же постаралась отыграться, сократив отставание 
до «минус 2» - 6:8. Но это лишь раззадорило команду хозяев, и на финише матча 
она совершила серьезный рывок. В итоге счет матча очень походит на тот, что 
был 50 лет назад – 14:6, тогда, напомним, было 15:4. 
 
ЭПИЧЕСКАЯ БИТВА ЗА МАТРЕШКУ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В весьма напряженном, но казавшемся контролируемым хозяевами матче 
четвертой по счету «Русской классики», все смешалось в последние 
минуты. В итоге мы получили первый матч, вышедший за пределы 
основного времени, но гости снова победили. В четвертый раз подряд. 
 

НИ МОРОЗА, НИ СОЛНЦА 
 
«Мороз и солнце – день чудесный!» - едва ли не каждый материал годичной 
давности из Нижнего Тагила, с третьей «Русской классики», начинался этой 
фразой. И действительно, тогда повезло только с третьей попытки: в Красноярске 
был лютый мороз, в Челябинске солнце было настолько хорошим, что едва не 



растопило весь лед, и отступило лишь в день игры. А вот в Тагиле повезло: был и 
хороший морозец, тот, что называется «приятным» и является вполне 
комфортным для зрителей, и оглушительное, во все небо, солнце. 
 
Видимо, все погодное изобилие и было выбрано на третьей «Русской классике». 
Потому что для четвертой пушкинские строки не подходили никак. Температура 
все последние дни презрительно болталась вокруг нуля, небо было полностью 
затянутым, зато шел снег, и свежеочищенный лед весьма быстро покрывался 
приличным слоем свежего снежка. 
 
Впрочем, за четыре года практики Высшая хоккейная лига подготовилась к любым 
погодным катаклизмам, ее уже нельзя ничем напугать, а «Русскую классику» 
отменить. Будет «плюс 20» и из земли полезут подснежники? Подумаешь, 
подключат третий компрессор, а два уже работающих включат на полную 
мощность. Пойдет «ледяной дождь»? Ерунда, прибавится немного работы у 
заливочных машин. К любому погодному изменению, за исключением, пожалуй, 
самых апокалипсических сценариев, когда уже всем будет точно не до хоккея, и 
Высшая хоккейная лига, и «Русская классика» теперь готовы во всеоружии. 
 
Поэтому отсутствие и мороза, и солнца никого в Твери не напугало, и не удивило. 
Наоборот, теплая погода привлекла дополнительных болельщиков из числа 
теплолюбивых, тех, которых на мороз не вытащишь клещами. Для них дымились 
давно уже ставшие визитной карточкой «Русской классики» походные кухни, для 
них работали ларьки и навесы с атрибутикой, которую вновь разобрали всю и до 
конца еще до стартового вбрасывания. А для остальных был телевизор и главный 
спортивный телеканал страны. 
 

НА ГЛАВНОМ СПОРТИВНОМ 
 
Надо признать, что спортивное телевидение «Русскую классику» никогда не 
обделяло. Сначала это было что-то из области экзотики, но к четвертому разу 
стало уже привычным, разве что масштабы показа были несколько иными. И тот 
же комментатор «Матч-ТВ» Александр Ткачев, весело рассказывавший в пресс-
центре, как им пришлось вместе с Сергеем Гимаевым комментировать самую 
первую «Классику» из студии на Шаболовке, теперь приехал сам, а вместе с ним 
еще несколько ведущих корреспондентов «Матча» и «КХЛ-ТВ». А еще несколько 
машин технической поддержки, откуда были вытащены и расставлены по всему 
периметру стадиона добрых два десятка HD-видеокамер. 
 
Болельщики были уверены, что помогать комментировать Ткачеву будет Сергей 
Гимаев, который накануне уже прибыл в Тверь, и принял участие в матче-прологе, 
в составе сборной Тверской области. Которая, к слову, камня на камне не 
оставила от команды руководителей клубов ВХЛ. Но Наильича труба позвала на 
новые подвиги, в других городах, а компанию Ткачеву составил еще один 
Александр – Хаванов. Они приехали в день игры пораньше, и в пресс-центре, как 
губки впитывали любую информацию о соперниках и Высшей хоккейной лиге. 
Поскольку показывают ее гораздо реже, чем хотелось бы болельщикам Твери и 
Воронежа, Тюмени и Пензы, Рязани и Ижевска, и многих других весьма хоккейных 
городов нашей необъятной Родины.  
 
Вместе с ними работали и дарили воскресный праздник: Владимир Гучек, 
работающий улице прямо в рубашечке с галстуком, Дарья Миронова, которая 
брала интервью у игроков на лавках прямо по ходу матча, и Денис Казанский, 



который не отпускал внимание болельщиков перед матчем и в перерывах. А еще 
десятки и сотни тверичей, чьи имена останутся неизвестными, но которые 
подарили зрителям шикарное открытие с барабанщицами, фигуристками и 
народным песнопением.  
 

ТВЕРСКИЕ ФИШКИ 
 
У каждой «Русской классики» непременно была своя фишка. Начиная от лютого 
мороза в Красноярске и заканчивая боевым танком в Нижнем Тагиле. Что же 
останется в памяти от «Русской классики-2016» в Твери? 
 
Во-первых, это новые призы для команд. Теперь это уже не традиционный 
самовар - его накануне выиграла команда тверского губернатора, - и теперь его 
гости смогут угоститься в приемной ароматным чаем из самовара с 
соответствующей эмблемой. Теперь это уже гигантские матрешки, настолько 
искусно сработанные мастерами, что при таких габаритах весят гораздо меньше 
ожидаемого. 
 
А еще фишкой тверской «Русской классики», пожалуй, станут… местные 
волонтеры. А точнее те, кто выступил в их роли. А исполняли волонтерские 
обязанности самые настоящие казаки из Тверского казачьего войска с очень 
грозным на первый взгляд, но весьма интеллигентным атаманом и милейшим 
собеседником. Все казаки были вооружены угрожающего вида нагайками, которые 
на потенциальных нарушителей порядка воздействовали гораздо сильнее, 
нежели присутствие правоохранительных органов.  
 
Полиция занималась своим делом, а казаки охотно разъясняли приезжим, куда и 
как пройти, где и что найти. А еще помогали закатить на «Химик» тех 
болельщиков, которых принято называть «людьми с ограниченными 
возможностями», и даже приносили им горячий чай. А грозные нагайки тем 
временем назидательно висели за поясом. И всем сразу было понятно: с такими 
волонтерами испортить праздник не удастся никому. 
 
Его никто и не собирался портить. Несмотря на спортивный антагонизм Твери и 
Воронежа (история которого уходит в РХЛ, ныне переименованный в первенство 
ВХЛ), это не переросло во взаимную болельщицкую вражду, как это бывает 
сплошь и рядом в любых дерби. Более того, тверская и воронежская торсиды 
уважают друг друга так, как не уважают больше никого в ВХЛ. И приехавшие 
воронежцы (гостевым болельщикам выделили около полутысячи билетов) 
спокойно ходили в своей атрибутике и братались с тверскими коллегами, ничуть 
не опасаясь за последствия. Хоть и были в соответствии с погодными условиями, 
изрядно «подогретыми» и настроенными весьма по-боевому. 
 

СМЕРТЕЛЬНАЯ СТАТИСТИКА 
 
Тренеры решили не искать новых решений и не «изобретать велосипед», а 
максимально взвинтить скорости и по возможности упростить игру. Это играло на 
руку гостям, в составе которых классных исполнителей было поменьше. В итоге 
соперники начали так резво, что заставили удивиться самого Майка Кинэна. 
Канадский мэтр предполагал, что на свежем воздухе да еще не в элитном 
подразделении российского хоккея, высоких скоростей ждать не следует, а тут его 
вниманию был представлен хоккей без средней зоны. Этому, конечно, 



способствовала коробка, которая была немного меньше стандартных размеров, 
но и темп хоккеисты задали такой, будто играли последний раз в жизни.  
 
Для хозяев на кону стояла досрочная победа в регулярном чемпионате, которая 
выходила бы в случае выигрыша в основное время. К ней прилагалась целая куча 
сопутствующих «вкусностей», вроде преодоления 100-очкового рубежа и красивой 
тарелки от ВХЛ, которую никто никогда до завершения сезона в руки не берет. 
«Буран» в случае победы мог вернуться в первую пятерку, но куда важнее для 
воронежцев было не дать из своих рук победу в регулярном чемпионате 
принципиальному конкуренту. 
 
Против хозяев выступала статистика трех предыдущих матчей «Русской 
классики». Причем выступала настолько однозначно, что, вроде бы, не оставляла 
тверичам никаких шансов. Ведь во всех трех предыдущих «Классиках» побеждали 
исключительно гости, более того, они делали это настолько уверенно и 
неотвратимо, что хозяев иногда было жалко. Все это привело к тому, что даже 
заслуженное и легендарное Лицо русской классики, нестареющий Борис 
Петрович Михайлов, обычно болеющий исключительно за красивый хоккей, 
прямым текстом заявил, что будет «топить» за ТХК. Исключительно для того, 
чтобы нарушить сложившуюся традицию. И – топил. 
 
Командам было, что терять и что выигрывать. Поэтому сам матч получился не 
слишком результативным, но зато перенасыщенным силовой борьбой и жесткой 
игрой. Подливали масла в огонь и тренеры, беспрерывно требующие от своих 
игроков играть плотнее, «сидеть» на сопернике. А вратари-то у команд весьма 
серьезные: Игорь Сапрыкин, имеющий только в текущем сезоне 17 матчей в 
КХЛ, у ТХК, и Илья Андрюхов, лучший, на минуточку, голкипер ВХЛ прошлого 
сезона, сейчас спущенный из «Амура» в «Буран». Этих ребят прямыми бросками 
от синей не проймешь, тут нужно что-то посерьезней, а защитники не дают. 
Поэтому первая шайба оказалась в воротах лишь ближе к середине матча. И 
были это гостевые ворота, а руки победно вскинул Марат Фахрутдинов. 
 
Забить тверичам в нынешнем сезоне стоит дорогого. Недаром ТХК является 
абсолютным и несвергаемым лидером чемпионата ВХЛ по количеству 
пропущенных шайб – их тверичи пропустили чуть больше, чем провели матчей в 
сезоне, всего-то 58 в 44 проведенных играх. Неужели статистика дрогнет? 
 

ТРАДИЦИЯ УСТОЯЛА 
 
Окончание «Русской классики» под порядковым номером четыре достойно 
отдельного описания. Там было все. Был незасчитанный гол «Бурана», был в 
лучших традициях Анатолия Тарасова, памяти которого была посвящен 
нынешний хоккейный праздник, увод команды в раздевалку. На этот раз в 
исполнении воронежского тренера Александра Титова. В дело пришлось 
вмешаться и инспектору матча, легендарному советскому арбитру из Рязани 
Виктору Губернаторову. В итоге «Буран» все-таки вернулся, но за 40 с 
небольшим секунд до финальной сирены остался не только в проигрышном 
положении и со счетом 1:0 на табло, но и в численном меньшинстве. 
 
Восторжествовала ли в этом случае истина? Ведь она у каждой команды своя. И у 
болельщиков своя. Высшая игровая справедливость, наверное, восторжествовала 
за 10 секунд до конца основного времени, когда Михаил Чурляев сравнял счет. А 
уж когда он же на последней минуте овертайма поставил победную точку в таком 



праздничном сначала и безумном в конце поединке, праздник пришел и на 
воронежскую землю. 
 
Такой «Русской классики» у нас еще не было. Впервые победитель определился 
за пределами основного времени. Впервые зрители получили матч сумасшедшего 
накала с такой густо замешанной интригой в конце. Вот только вновь победили 
гости, в четвертый раз подряд. Главный приз «Русской классики» - гигантская 
матрешка – отправляется в Воронеж. А в истории этого мероприятия появилась 
новая фишка. И как ее теперь называть – тверской или воронежской, - решит 
время. «Вот теперь я выиграл в Высшей хоккейной лиге все призы», - сказал 
после матча нападающий «Бурана» Анатолий Степанов. Который теперь уже 
точно самый знаменитый игрок лиги. 
 
А все мы лишний раз убедились, что такой праздник ничем испортить нельзя. А 
вот раскрасить новыми красками еще как можно. 
 
ГЕРМАН СКОРОПУПОВ: В «РУССКОЙ КЛАССИКЕ» НЕТ ВИДЕОПОВТОРОВ 
 
Источник: «Чемпионат». 
 
Управляющий директор ВХЛ Герман Скоропупов сообщил, что видеопросмотры 
в «Русской классике» не положены по специальному регламенту. И 
прокомментировал матч.  
 
- То, что сделал «Буран» - нарушение регламента, конечно. Все должны знать, что 
перед такими матчами на всех «Русских классиках» подписывается положение о 
проведении матча в дополнение к регламенту. Они утверждены, они согласованы 
со всеми командами, со всеми участниками. У нас не предусмотрено 
видеопросмотра, - заметил Скоропупов. - Его нет и не было никогда, все четыре 
«Русских классики». Все принимается на усмотрение главного арбитра матча. Я 
понимаю, что он может ошибиться, но его мнение на площадке закон.  
 
- Что же касается матча, то победил спорт. Я не могу что-то оценивать, мне надо 
самому прийти в себя. Считаю, что ничего такого сверхъестественного не 
произошло. Это спорт, это регламент. Будут приняты меры по наказанию 
виновных согласно положению, по нарушению этого положения, я имею в виду 
уход с площадки. Все в соответствии с законом. Самый главный плюс, что 
победил сильнейший. Плюс характер, молодцы тренеры, что вернули команду. 
Плохо, что увели, это эмоции, я понимаю, это нарушение. Хорошо, что по-
честному закончили игру. Теперь все технические проблемы и проблемы с 
погодой перешли на второй план, главное теперь спортивная составляющая, это 
спорт.  
 
- Параллель с Тарасовым, который 50 лет назад увел команду в матче с 
Канадой? Было, после второго периода они дрались, и потом он заставил встать 
на колени тренера канадцев, который обещал играть и не драться, и в итоге 
закончили игру, и было все нормально. Очень похоже. Как будто все по сценарию, 
но мы не ожидали сами такого, такой интриги. Сейчас будут разные мнения, 
противоположные, но для меня, как для руководителя лиги, важно, что все по-
честному. 
  
 
 



АЛЕКСАНДР ТИТОВ: СРАЗУ ПОНИМАЛ, ЧТО ВЕРНЕМСЯ НА ПЛОЩАДКУ 
 
Источник: «Чемпионат». 
 
Главный тренер воронежского «Бурана» Александр Титов подвел итог «Русской 
классики» с ТХК, завершившейся победой его команды в овертайме – 2:1  
 
- Огромное спасибо болельщикам и ребятам, - сказал Титов. - Непривычно было 
играть под открытым небом, потому что у команд тренировочный процесс 
проходит во дворцах, а дневной свет – это совершенно другое, плюс свежий 
воздух и качество льда. Оно неплохое, но улица есть улица. Почему решили 
вернуться? Потому что справедливость восторжествовала, и вы все прекрасно 
увидели. На самом деле, я сразу прекрасно понимал, что мы вернемся. 
 
МИХАИЛ ЧУРЛЯЕВ: НА ЛАВКЕ ДУМАЛ, ЧТО НЕ ОТДАМ ТРЕТЬЮ ПОБЕДУ В 
«КЛАССИКЕ» 
 
Источник: «Чемпионат». 
 
Автор дубля в «Русской классике»-2016, защитник «Бурана» Михаил Чурляев 
после матча против ТХК рассказал, почему команда вернулась на лед и отметил, 
что не задумывается, как у него получилось уже три раза выиграть в «классике».  
 
- Не хотелось даже верить, что мы проиграем. Ушли в раздевалку, обдумали все, 
взбодрились и вышли, сравняли счет и выиграли. Я был на поле и видел, что был 
гол, потому что шайба была возле щитка у вратаря, а щиток был в воротах. Ей 
было некуда деваться. Никто не был против того, чтобы уйти в раздевалку. О чем 
думал на лавке? На лавке я думал, что не отдам третий самовар. Почему решили 
вернуться? Мы играем для зрителей, прежде всего. Приехало столько 
болельщиков из Воронежа поддержать нас. Не могли просто так уйти. Когда 
забивал, игрок ТХК упал передо мной, удачно сошла шайба, следующий бросок - 
и гол. Там была куча-мала на пятаке, поэтому оставалось только верхом бросать. 
Не знаю, как получилось так, что третий раз выиграл в «классике». Не думаю об 
этих победах. Очень здорово, что вся страна видела этот лихо закрученный 
сюжет, что ВХЛ освещают ведущие каналы.  
 
НОВОСТИ 
АНАТОЛИЙ АНТИПОВ: ЗАБЕЙ ПЕРВЫМ СОПЕРНИК, НАМ ПРИШЛОСЬ БЫ 
НЕСЛАДКО 
 
Источник: пресс-служба «Динамо». 
 
В Балашихе местное «Динамо» оказалось сильнее воскресенского «Химика» - 4:0. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Соперник заслуженно победил, - заметил главный тренер «Химика» Сергей 
Кремлев. – Но на мой взгляд, счет не по игре. У нас в первом периоде было 
преимущество, второй прошел примерно в равной борьбе. Мы не можем забить 
уже вторую игру подряд. Упрекнуть ребят в отсутствие самоотдачи я не могу. Все 
боролись, старались. Еще одна причина у нас не было первого звена по разным 
причинам. Оно бы нам очень помогло. На нынешний день это наш уровень игры.  
 



- Недоволен игрой в первом периоде. Считаю, наша команда его провалила. 
Хорошо, что удалось первыми отличиться. Забей нам соперник, нам пришлось бы 
несладко, - сказал в свою очередь наставник «Динамо» Анатолий Антипов. - 
Сумели победить, молодцы. Будем готовиться к непростой выездной серии. 
 
СЕРГЕЙ ГЕРСОНСКИЙ: ТХК СЫГРАЛ УВЕРЕННО, БЕЗ НАПРЯЖЕНИЯ, ПО 
РЕЗУЛЬТАТУ 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
В Твери местный ТХК оказался сильнее чеховской «Звезды» - 4:1. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Хотел бы поздравить команду хозяев. Молодцы, уверенно сыграли, без 
напряжения, по результату - так и положено взрослой команде играть. Заодно и 
болельщиков порадовали, - заметил главком «Звезды» Сергей Герсонский. - По 
своей команде скажу, что те ошибки, которые мы совершили - из разряда детских. 
В конце сезона мы уже не имеем право их допускать. Я думаю, что не хватает 
концентрации внимания, чтобы более качественно играть. Немножко отдохнут 
ребята и выйдут на другой уровень.  
 
- Мне бы не хотелось думать, что наши ребята экономят силы перед «Русской 
классикой», но в каких-то моментах я видел, что они не полностью 
выкладываются. Неслучайно в третьем периоде после пропущенной шайбы было 
еще два-три очень опасных момента, в которых выручил наш вратарь. Надо 
дорабатывать до конца, но выиграли – молодцы, - сказал в свою очередь 
наставник ТХК Алексей Ждахин. 
 
«МОЛОТ» ОБОСТРИЛ БОРЬБУ ЗА ПОСЛЕДНЮЮ ПУТЕВКУ В ПЛЕЙ-ОФФ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Челябинске не смогли сделать важный шаг вперед. В Нижнем Тагиле 
один претендент на участие в плей-офф громит другого. В Перми не 
нашлось мужиков. А в Сарове случилось уже третье поражение кряду. Обо 
всем этом и многом другом – в традиционном обзоре игрового дня ВХЛ.  
 

ВТОРОЙ ПЕРИОД ДНЯ 
«ЧЕЛМЕТ» – «ЗАУРАЛЬЕ» – 1:2 

 
Накануне поединка «Челмета» с «Зауральем» челябинские болельщики 
просчитывали различные варианты развития событий. Чтобы подняться в зону 
плей-офф, уральцам мало было победить самим, нужно было еще дождаться 
подарков от «Южного Урала» и «Спутника». Нет, этот день не был для 
челметовцев определяющим, но и неважных матчей для них уже не осталось. 
«Зауралье» же данной игрой заканчивало достаточно длинную выездную серию, в 
последних двух встречах которой курганцы потерпели поражения. И от вылета из 
16 лучших их, таким образом, отделяло всего шесть очков.  
 
Ключевым в этом матче стал второй период. На протяжении всей игры 
преимуществом владело «Зауралье», но именно в средней двадцатиминутке 
подопечные Альберта Логинова показали лучшую реализацию моментов. 
Ворота Егора Назарова они за это время поразили дважды. На старте отрезка 



отменный, а главное точный кистевой бросок удался Вячеславу Хакимову, а уже 
незадолго до второго перерыва в большинстве отличился Егор Синелев. 
Незадолго до сирены Евгений Петриков сократил разрыв, однако времени 
спастись «Челмету» уже не хватило.  
 
- Тяжелая вязкая игра, – начал на пресс-конференции Логинов. – Обеим 
командам нужны очки. Мы и соперник играли строго от обороны, поэтому не 
было обилия голевых моментов. Едем домой готовиться к домашней серии.  
 
- Который матч нападающие не выполнили своих прямых обязанностей, – 
вздохнул его оппонент Александр Рожков. – Игра в атаке без бросков, без 
агрессивных действий. Без забитых голов нам не выиграть. Подвела 
безответственная игра: мы в меньшинстве, вчетвером, игрок выходит и 
удаляется, оставляет команду втроем. Соперник этот момент использовал. У 
нас была такая же ситуация – не забили. Счет закономерен.  
 

БЕСПОЛЕЗНЫЙ «КАМБЭК» ДНЯ 
«ЮЖНЫЙ УРАЛ» – «РУБИН» – 5:2 

 
Этим утром «Рубин» еще имел теоретические шансы принять участие в кубковой 
стадии сезона. Но слишком уж много звезд для этого должно было сойтись. И для 
начала тюменцам надо было обыграть супер-мотивированный «Южный Урал». О 
мотивации орчан говорили три их победы в минувших трех матчах: уральцы в пух 
разнесли «Кристалл», «Челмет» и «Зауралье» с общим счетом 19:3. 
«Драгоценные» же последний раз выигрывали в основное время аж 28 декабря. И 
хотя южноуральцев Тюмень в текущем сезоне уже побеждала, фаворит данного 
противостояния все же был ясен.  
 
Он и одержал викторию. Хотя гостям стоит отдать должное: без боя они не 
сдались. В течение одной отдельно взятой минуты первого периода забили 
Александр Сметанин и Алексей Ложкин, и орчане повели с комфортным счетом 
2:0. Но сразу после паузы Денис Ячменев и Дмитрий Клопов сравняли цифры 
на табло! Правда, дальше, во второй половине матча, забивал уже только 
«Южный Урал».Одну шайбу забросил Евгений Соловьев, и дубль оформил 
Роман Музычко, вторую отправив в пустые ворота. «Рубин» провалил третий 
период, уступив в нем хозяевам по броскам 5:17. 3 (2+1) очка в матче набрал 
Музычко, 2 (1+1) – Сметанин.  
 
Руслан Сулейманов после матча рассказал, за счет чего удалось выиграть:  
 
- Задел в игре всегда важен, но два быстрых гола ребят немного успокоили. 
Соперник перестроился, начал играть по-другому, а мы оказались не готовы. 
Потом перебороли самих себя. Очень опасно играть с командой которая на уже 
не решает задачи и играет раскрепощено, поэтому не совсем игра получилась.  
 
А Алексей Акифьев выделил причины поражения:  
 
- Пропустили два быстрых гола, недоглядели. У нас проблемы с этим, мы 
пропускаем одну-две шайбы, а потом включаемся в игру. Никак не можем 
понять, что играть нужно с первых минут. Потом сравняли, даже создали 
моменты, в которых могли забить, но не забили. Получили третий гол, 
старались играть правильно, но опять же удаления нас подводят, в не нужный 



момент. Есть претензии к некоторым ребятам, играть нужно с сердцем, 
головой, а не просто находится на поле.  
 

РАЗГРОМ ДНЯ 
«СПУТНИК» – «СОКОЛ» – 7:1 

 
Еще один очень важный с точки зрения турнирных раскладов матч проходил этим 
субботним вечером в Нижнем Тагиле, где местный «Спутник» принимал 
красноярский «Сокол». Последние игры команды провели схожим образом: 
одержали по нескольку побед, а в минувшей встрече прервали удачную серию. 
Только вот у «бобров» над сибиряками при этом было решающее преимущество в 
пять очков, позволявшее им располагаться на 16-м месте общего зачета. Так что 
о недооценке противника какой-либо из сторон в данной игре говорить ни в коем 
случае не приходилось.  
 
И не сказать ведь, что «Сокол» в данной игре рассыпался. По количеству 
нанесенных бросков красноярцы существенно уступили хозяевам только в первом 
периоде, в котором команды забросили по шайбе усилиями Шакурова и Репьяха. 
Дальше гости старались почаще беспокоить голкипера «Спутника» Сергея 
Денисова, однако у них начались большие проблемы с собственной обороной. В 
каждом из следующих отрезков «соколы» пропустили трижды – от Гурьева, 
Дубровина и того же Шакурова, а затем от Луговского, Курепанова и Ищенко. 
Кажется, интрига для Красноярска умерла. Бомбардирскими подвигами в матче 
отличились Шакуров (2+1), Тарасов (0+3), Луговской (1+2) и Курепанов (1+1).  
 
- Я думаю, что после шести игр хороших наши ребята где-то подсели, 
подустали. Психологически, физически. Поэтому не могу винить их в этом 
проигрыше сейчас, - заметил после матча исполняющий обязанности наставника 
«Сокола» Игорь Чибирев.  
 
- Первый период такой нервозный был, закрепощенный. Второй – хороший, 
неплохо все получилось: забили голы, раскрепостились. Третий – на кураже 
играли. Почувствовали, что все получается, играли легко, – сказал в свою 
очередь наставник «Спутника» Андрей Кирдяшов.  
 

ПОРАЖЕНИЕ ДНЯ 
«МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» – «ЕРМАК» – 3:5 

 
«Молот-Прикамье» первой половины сезона и второй – это будто две разные 
команды. Осенью «молотобойцы» держались в шестерке сильнейших, показывая 
добротную игру, а с 6 декабря и по нынешний день подопечные Александра 
Гулявцева одержали всего три победы. И вполне логично, что все эти неудачи 
подвели пермяков к самому краю: перед игрой с «Ермаком» они находились на 
расстоянии трех очков от вылета из зоны плей-офф. Сам же «Ермак» таких 
проблем не испытывал. Но свои причины победить были и у него: ангарчане 
очень хотят начать борьбу за «Братину» на своей площадке.  
 
И у них не просто есть на это все шансы, «Ермак» вполне может замахнуться 
даже на тройку сильнейших! Победа над «Молотом» это показала. А вот перед 
пермяками теперь замаячила самая что ни на есть реальная перспектива 
завершить сезон в феврале. «Медведи» держались до последнего, и после гола 
Филонова забили три подряд, усилиями Пискунова, Куликова и Епимахина. 
Однако третий период оказался проигран хозяевами вчистую. Дубль оформил 



Филонов, и еще по шайбе забросили Архипов, Золотухин и Юшков. При этом за 
матч «Молот» перебросал соперника почти вдвое. По 2 балла за игру помимо 
Филонова набрали Чубыкин (0+2), Юшков (1+1), Пискунов (1+1) и Куликов (1+1).  
 
- Начало матча было безобразным с нашей стороны, – отметил позже Марат 
Аскаров. – Первый и второй период отвратительно провели. Во втором 
перерыве нашли нужные слова, достучались до ребят и перевернули все с ног 
на голову. Мы смогли проявить характер и мастерство.  
 
А Александр Гулявцев высказался жестко:  
 
- Да, первые два периода мы провели хорошо, и результат об этом говорил – 
3:1. Установку выполняли – все получалось. А в третьем вы все сами видели. У 
меня такое чувство, что они сами не верят, что могут выиграть. После игры 
я сказал в раздевалке: «У нас нет мужиков в команде. Есть отдельные 
личности, отдельные игроки. А мужиков, которые смогли бы собраться в 
сложный момент, у нас нет. А из таких мужиков и должна состоять команда.  
 

ПОСЛЕДНИЙ ДОМАШНИЙ МАТЧ ДНЯ 
«АРИАДА» – «ДИЗЕЛЬ» – 2:3 

 
Если и сражаются в данный момент за что-то «Ариада» и «Дизель», так только за 
то, чтобы напоследок порадовать своих болельщиков. Как у Волжска, так и у 
Пензы сезон получился провальным, но сейчас, когда турнирные разборки их 
больше не касаются, команды могут расслабиться и поиграть в свое 
удовольствие. «Дизель», кажется, в двух минувших матчах так и поступил, 
одержав в итоге победу над «Барсом» и ХК «Саров». Но «Ариада» свой поединок 
двухдневной давности тоже выиграла. К тому же, для волжан эта встреча с 
«Дизелем» была последней домашней в рамках текущего чемпионата.  
 
К сожалению поклонников волжского клуба, довольными они в этот вечер не 
остались. Их команда провалила первую половину второй двадцатиминутки, 
пропустив за это время сразу трижды. По голу на свой счет записали Александр 
Дельнов, Алексей Косоуров и Николай Богомолов. Причем, первые двое 
забили после двух разных удаления Андрея Писарева. «Ариада» «проснулась» 
за две с лишним минуты до финальной сирены. Забросить за это время успели 
Александр Мокшанцев и Артем Дубинин, но вот для спасения хозяевам этих 
усилий оказалось недостаточно.  
 
Дмитрий Вершинин, руководивший в этой игре «Дизелем», прокомментировал 
матч так:  
 
- Тяжелая победа в игре равных команд. Считаю что нам повезло. Удача на 
нашей стороне была. Отдельное спасибо болельщикам которые приехали 
поддержать команду не смотря ни на что, на наше турнирное положение. Не 
то которое хотелось бы.  
 
А Владислав Бульин поблагодарил болельщиков:  
 
- Может у нашей команды другие правила, я не знаю. Им объяснялось не раз что 
в игре 60 минут. Не 59. Не имеют право хоккеисты играть последний матч 
чемпионата так безобразно. Началось все еще с саратовского «Кристалла»: 
игра развязная, вальяжность непонятная. Ребятам я так и сказал: «Вот ваш 



уровень, 24 место, что есть, то есть». Хочу еще от имени руководства 
поблагодарить болельщиков за их преданность. Какая бы ситуация не была по 
ходу этого сезона, болельщики поддерживали команду.  
 

НЕОЖИДАННОСТЬ ДНЯ 
ХК «САРОВ» – «КРИСТАЛЛ» – 2:3 ОТ 

 
Вряд ли буксовавшие в последнее время саровчане дотянутся за оставшиеся 
несколько встреч до восьмерки лучших. Но и вылет из зоны плей-офф им 
фактически не грозит. Так что основной задачей команды Игоря Аверкина на 
данный момент является планомерная подготовка к кубковым баталиям, одним из 
этапов которой как раз можно было рассматривать игру против последней 
команды чемпионата – саратовского «Кристалла». Хотя в этом сезоне, что 
интересно, «кристальные» горожан обыгрывали, и достаточно уверенно. Правда, 
случилось это в далеком сентябре.  
 
Удивительно, но два периода саратовцы не только не уступали ХК «Саров», но и в 
некоторые моменты его даже превосходили. Например, в реализации 
создаваемых моментов. Их, реализованных, у «Кристалла» набралось всего два. 
Сперва Попов воспользовался ошибкой хозяев в их зоне, а позднее 
Шиксатдаров выстрелом с точки вбрасывания реализовал большинство. В 
третьем периоде «горожане» здорово завелись, и это принесло результат. Под 
конец отрезка Шерстюков сократил разрыв, а Вилков сравнял счет! В 
последовавшем же затем овертайме победу Саратову принес Грибанов. Для 
саровчан это поражение уже третье кряду.  
 
Аверкин на пресс-конференции пожурил своих игроков:  
 
- Учитывая плотное расположение команд в турнирной таблице ВХЛ, и 
понимая всю значимость прошедших двух матчей, в команде появилась 
некоторая нервозность. Нам нужны были очки, чтобы сделать запас на плей-
офф. А некоторые хоккеисты просто проявили себя, как недостойные уровня 
«вышки». Это факт, и это нужно признать. С таким трудом выцарапали 
равный счет на табло, так хотелось порадовать своих болельщиков, но… 
Надеемся, что нам это удастся сделать во втором этапе чемпионата.  
 
А Андрей Лунев рассказал о психологических проблемах «Кристалла»:  
 
- Практически всю игру провели дисциплинировано, как и договаривались. Да, 
есть проблемы с психологией, у нас есть ряд молодых хоккеистов, которым не 
хватает опыта, они первый год выступают в Высшей хоккейной лиге. Много 
матчей мы проиграли по ходу текущего сезона, отсюда и неуверенность. В 
воротах у нас играл молодой парень 1997 года рождения, рад, что помогли ему 
вместе, всей командой. Важно, что при огорчительной для нас концовке мы все-
таки «вырвали» победу. 
 
АЛЕКСАНДР РОЖКОВ: ПОДВЕЛА БЕЗОТВЕТСТВЕННАЯ ИГРА И ДЕЙСТВИЯ В 
АТАКЕ 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В Челябинске местный «Челмет» уступил курганскому «Зауралью» - 1:2. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  



 
- Тяжелая вязкая игра. Обеим командам нужны очки. Мы и соперник начали играть 
строго от обороны, поэтому не было обилия голевых моментов - что создали, 
смогли забить, реализовали двойное большинство, - заметил главный тренер 
«Зауралья» Альберт Логинов. - Едем домой готовиться к домашней серии. 
 
- Какой матч нападающие не выполнили своих прямых обязанностей. Игра в атаке 
без бросков, без агрессивных действий. Без забитых голов нам не выиграть, - 
сказал в свою очередь наставник «Челмета» Александр Рожков. - Подвела 
безответственная игра: в меньшинстве, вчетвером, выходит и удаляется, 
оставляет команду втроем. Соперник этот момент использовал. У нас была такая 
же ситуация - не забили. Счет закономерен. 
 
АЛЕКСЕЙ АКИФЬЕВ: ИГРАТЬ НУЖНО С СЕРДЦЕМ, ГОЛОВОЙ, А НЕ ПРОСТО 
НАХОДИТЬСЯ НА ПОЛЕ 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
В Орске местный «Южный Урал» оказался сильнее тюменского «Рубина» - 5:2. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- В первую очередь хочу поздравить с победой «Южный Урал». Пропустили два 
быстрых гола, недоглядели. У нас проблемы с этим, мы пропускаем одну-две 
шайбы, а потом включаемся в игру. Никак не можем понять, что играть нужно с 
первых минут, - заметил главный тренер «Рубина» Алексей Акифьев. - Потом 
сравняли, даже создали моменты, в которых могли забить, но не забили. 
Получили третий гол, старались играть правильно, но опять же удаления нас 
подводят, в ненужный момент. Есть претензии к некоторым ребятам, играть нужно 
с сердцем, головой, а не просто находится на поле. Будем разбираться, ничего в 
этом страшного нет, будем играть дальше.  
 
- Задел в игре всегда важен, но два быстрых гола ребят немного успокоили. 
Соперник перестроился, начал играть по-другому, а мы оказались не готовы. Но 
сделали ряд замечаний, ряд изменений. Перестроились, перебороли самих себя, 
- сказал в свою очередь наставник «Южного Урала» Руслан Сулейманов. - Очень 
опасно играть с командой которая на сегодняшний день уже не решает задачи и 
играет раскрепощено, поэтому не совсем игра получилась. 
 
ИГОРЬ АВЕРКИН: НЕКОТОРЫЕ ИГРОКИ ПРОЯВИЛИ СЕБЯ КАК 
НЕДОСТОЙНЫЕ УРОВНЯ «ВЫШКИ» 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
В Сарове местный клуб уступил по буллитам саратовскому «Кристаллу» - 2:3. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Во-первых, практически всю игру провели дисциплинировано, как и 
договаривались. Да, есть проблемы с психологией, у нас есть ряд молодых 
хоккеистов, которым не хватает опыта, они первый год выступают в Высшей 
хоккейной лиге. Много матчей мы проиграли по ходу текущего сезона, отсюда и 
неуверенность, - заметил главный тренер «Кристалла» Андрей Лунев. - В 
воротах у нас играл молодой парень 1997 года рождения, рад, что помогли ему 



вместе, всей командой. Важно, что при огорчительной для нас концовке, мы все-
таки вырвали победу.  
 
- Учитывая плотное расположение команд в турнирной таблице ВХЛ, и понимая 
всю значимость прошедших двух матчей, в команде появилась некоторая 
нервозность, - сказал в свою очередь наставник ХК «Саров» Игорь Аверкин. - 
Нам нужны были очки, чтобы сделать запас на плей-офф. А некоторые хоккеисты 
просто проявили себя, как недостойные уровня «вышки». Это факт, и это нужно 
признать. С таким трудом выцарапали равный счет на табло, так хотелось 
порадовать своих болельщиков, но надеемся, что нам это удастся сделать во 
втором этапе чемпионата! 
 
ВЛАДИСЛАВ БУЛЬИН: СКАЗАЛ РЕБЯТАМ, ЧТО ИХ УРОВЕНЬ – 24-Е МЕСТО 
 
Источник: пресс-служба «Ариады». 
 
В Волжске местная «Ариада» уступила пензенскому «Дизелю» - 2:3. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Тяжелая победа в игре равных команд. Считаю, что нам больше повезло. Удача 
на нашей стороне была, - заметил исполняющий обязанности наставника 
«Дизеля» Дмитрий Вершинин. - Игра вратаря на высоком уровне. Отдельное 
спасибо болельщикам, которые приехали поддержать команду, несмотря ни на 
что, на наше турнирное положение, не то, конечно, которое хотелось бы.  
 
- Может у нашей команды другие правила, я не знаю. Им объяснялось не раз что в 
игре 60 минут. Не 59… - вздохнул исполняющий обязанности наставника 
«Ариады» Владислав Бульин. - Не имеют право игроки играть последнюю игру 
чемпионата так безобразно. Мы команду готовили, но почему-то у нас больше, 
чем полкоманды были просто не готовы. Началось все еще с саратовского 
«Кристалла», игра развязная, вальяжность непонятная. Ну, ребятам я так и 
сказал, вот ваш уровень, 24-е место, что есть то есть. Хочу еще от имени 
руководства поблагодарить болельщиков за их преданность. Какая бы ситуация 
не была по ходу этого сезона, болельщики поддерживали команду. По игре – 
поздравляю коллегу с победой. Надеюсь, они продолжат свою выигрышную серию 
дома. Будем следить. Ну а у нас выездная серия, и последняя. Надеюсь хоть что-
то привезти. 
 
ИГОРЬ ЧИБИРЕВ: НЕ МОГУ ВИНИТЬ ИГРОКОВ В ТАКОМ ПРОИГРЫШЕ 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
В Нижнем Тагиле местный «Спутник» разгромил красноярский «Сокол» - 7:1. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Я хочу поздравить, в первую очередь, с победой коллегу! Здорово в этом матче 
играл соперник. По своим ребятам не могу конкретно сказать, в следствие чего… 
Не могу даже их ругать. Я думаю, что после шести игр хороших где-то подсели, 
подустали. Плюс прошлая игра немного надломила морально ребят: вели в счете, 
могли прошлую игру выиграть, так получилось, не сложилось, где-то немножко 
подсели психологически, физически. Поэтому не могу винить их в этом проигрыше 
сейчас, - заметил исполняющий обязанности наставника «Сокола» Игорь 
Чибирев.  



 
- Я прокомментирую по периодам. Первый период такой нервозный был, 
закрепощенный. Второй – хороший, неплохо все получилось: забили голы, 
раскрепостились. Третий – на кураже играли. Почувствовали, что все получается, 
играли легко. Поздравляю ребят с победой, болельщиков тоже! – сказал в свою 
очередь наставник «Спутника» Андрей Кирдяшов. - После победы с таким 
крупным счетом не возникнут проблемы с настроем команды на следующий матч? 
- Я уже говорил, нам надо брать очки в каждом матче, чтобы попасть в плей-офф! 
Настрой и на этот матч проблемный. Но ребята стараются, настраиваются, 
достают резервы. Резервы, я думаю, найдем. Должны найти! 
 
 
АЛЕКСАНДР ГУЛЯВЦЕВ: У НАС НЕТ МУЖИКОВ В КОМАНДЕ 
 
Источник: пресс-служба «Молота-Прикамья». 
 
В Перми местный «Молот-Прикамье» уступил ангарскому «Ермаку» - 3:5. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Начало матча было безобразным с нашей стороны. Первый период, второй - 
отвратительно провели. Во втором перерыве нашли нужные слова, достучались 
до ребят и перевернули все с ног на голову. Мы смогли проявить характер и 
мастерство, - заметил главный тренер «Ермака» Марат Аскаров.  
 
- Да, первые два периода мы провели хорошо, и результат об этом говорил - 3:1. 
С командой говорили перед игрой, в перерывах - одно и то же. Установку 
выполняли - все получалось, - сказал в свою очередь Александр Гулявцев. - В 
третьем вы все сами видели. У меня такое чувство, что они сами не верят, что 
могут выиграть. После игры я сказал в раздевалке: «У нас нет мужиков в команде. 
Есть отдельные личности, отдельные игроки. А мужиков, которые смогли бы 
собраться в сложный момент - у нас нет, а из таких мужиков и должна состоять 
команда». 
 
 
ЕГОР ЧУГУЕВ: ВЫХОДИМ НА КАЖДУЮ ИГРУ, КАК НА ПОСЛЕДНЮЮ 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
В Орске местный «Южный Урал» оказался сильнее тюменского «Рубина» - 5:2. 
Нападающий хозяев Егор Чугуев поделился мнением о матче.  
 
- Слова главного тренера, который говорит нам, что мы не имеем права 
расслабляться, конечно, подстегивают, эмоции сумели сохранить на все игры, - 
заметил Чугуев. - Сейчас ситуация в конце таблицы плей-офф очень плотная, и 
сейчас нужно как никогда выигрывать каждый матч. Поэтому выходим на каждую 
игру как на последнюю. Все бьются, выкладываются, и результат появился.  
 
- В этом матче вы старались забить, это было видно, не получилось. 
Обидно?  
- Да, обидно, давно уже не забивал. Но главное что команда выиграла.  
 



ПРЕСС-ЦЕНТР 
НАСТОЯЩИЕ МАТЧИ ЗВЕЗД 
 
Источник: «Спорт-Экспресс». 
 
В воскресенье в традиционном противостоянии сойдутся непримиримые 
оппоненты, а во вторник в гала-матче - Радулов против Ковальчука.  
 
Любопытный факт: идею Русской классики-2016 подали журналисты. Вовремя 
вспомнившие о 50-летней годовщине встречи, давшей толчок к возникновению 
грандиозного противостояния между сборными СССР и Канады. Тогда, в 1966 
году, в Тверь, именовавшуюся Калининым, прибыла любительская команда 
«Шербрук Биверс», победитель Кубка Аллана, и была разгромлена ЦСКА под 
руководством Анатолия Тарасова со счетом 15:4. Возбудив жажду крови 
«хваленых канадских профессионалов». Причем проходил матч на том самом 
стадионе «Химик», где 7 января померяются силами лидер Высшей лиги ТХК и 
воронежский «Буран», а 9-го - теперь уже двукратный обладатель Кубка 
континента ЦСКА и местный СКА МВО. Команда хозяев будет сформирована из 
игроков ТХК и усилена некогда игравшими за него Александром Еременко и 
Алексеем Терещенко, а также уроженцами Твери Ильей Ковальчуком и 
Денисом Кокаревым.  
 
- Еще обговаривая проект, мы обратились в ЦСКА и к ряду именитых игроков, 
имеющих или имевших отношение к Твери, с предложением устроить 
противостояние Ковальчука и Радулова, - рассказывал управляющий директор 
ВХЛ Герман Скоропупов. - Тем более что в стане армейцев тоже есть 
уроженцы города или воспитанники местного клуба: Роман Любимов и Денис 
Денисов. И не получили ни одного отказа. С оговоркой: если не поступит вызов 
в сборную. Всех игроков, которых мы хотели видеть, мы и увидим. Знаю, что 
ЦСКА в тренировочном процессе применяет вылазки на свежий воздух, в бенди 
вот недавно сыграли. Так что им эта затея должна понравиться, и, как 
говорил Сергей Федоров, никто не едет сюда на товарищеские покатушки. Тем 
более что здесь, по сути, будет противостояние между КХЛ и ВХЛ. 
Квартальнов порядком разозлил тверичей вопросом: «А что, если будет 5:0?» 
Так что я уверен, матч будет принципиальным и покажет, как все-таки 
выглядит лидер ВХЛ на фоне чемпиона России.  
 
- ЦСКА не только разгромил, - вставил Борис Михайлов, - но еще и отмутузил 
канадцев. Что для них стало неожиданностью. Они думали, что приедут к 
медведям, а медведи еще и боксу оказались обучены.  
 
Сомнительно, конечно, что встреча получится острой. Травмы никому не нужны. 
Но если в игре будет хоть небольшой градус, а парням из ТХК наверняка 
захочется показать, что они ничем не хуже армейцев Москвы, - она уже станет 
полезной. Хотя бы в качестве своеобразного индикатора.  
 
Ну а что касается непосредственно «Русской классики», то от нее ждут настоящей 
зарубы. Ведь противостояние ТХК и «Бурана» успело обрасти историей еще со 
времен РХЛ. К тому же в отличие от, скажем, матчей звезд здесь будут 
разыгрываться очки, весьма важные как для одной, так и для другой команды.  
 
- Я участвовал в организации всех «Русских классик», - вспоминал Михайлов. - И 
с каждым годом эти, безусловно, большие события, способствующие вместе с 



ВХЛ развитию хоккея в регионах, становятся все насыщеннее и интереснее. В 
этом году добавился Кубок «Русской классики». И сама по себе классика должна 
получиться замечательной. Я сам играл на открытом воздухе. И в минус 
тридцать, скрючившимся, что клюшку держать невозможно, а шайбы 
разбиваются на части о штанги, и в плюс, когда блины на льду. Все это было. 
Сейчас, конечно, хоккей во дворцах, в комфорте, но вот такие встречи должны 
помочь нам вернуть хоккей на улицы, на пруды, на речки, чтобы сделать этот 
вид спорта еще более популярным и любимым. Да и игрокам будет полезно 
почувствовать на своей шкуре, каково это. Вспомнить историю, понять, как 
начинали играть их отцы, деды. Это совсем другой лед, совсем другое 
скольжение, другая атмосфера. Выходишь, ручки клюшку не держат, личико 
красненькое, румяненькое, пухнет, а ноги мерзнут. И народу, несмотря на 
холод, видимо-невидимо. Современные хоккеисты должны это на себе 
прочувствовать и в то же время показать хороший хоккей. Чтобы публика им 
аплодировала.  
 
Действительно, смотришь порой матчи 1960-х и как-то даже проникаешься. 
Удивляясь атмосфере и выдержке приходивших на хоккей людей. Глобальным-то 
потеплением тогда и не пахло. Хотя, конечно, позволялись согревающие 
жидкости. Но на предстоящую игру их пронести нельзя, о чем не без улыбки и с 
некоторой даже долей сожаления поведал губернатор Тверской области Андрей 
Шевелев.  
 
Впрочем, был бы хороший хоккей - тогда и погода не важна. 
 
АФИША «РУССКОЙ КЛАССИКИ»: КОВАЛЬЧУК ПРОТИВ РАДУЛОВА. ЕДЕМ В 
ТВЕРЬ! 
 
Источник: «Советский спорт». 
 
ВХЛ в четвертый раз в истории проведет «Русскую классику» – да не 
один матч, а сразу три!  
 
Из Москвы – час на «Сапсане», два – на машине, три – на автобусе. И вы в Твери. 
Это не Красноярск, Челябинск или Нижний Тагил, где раньше проходила «Русская 
классика». Теперь вы можете увидеть ее вживую. Посмотреть, как раньше играли 
в хоккей под зимним небом. Потоптаться на волжском ветру. Да, в воскресенье в 
Твери будет +2. Но лед не потечет, площадку усилили холодильными 
установками.  
 
Все будет высший класс. Приезжайте.  
 
Мероприятие посвящено 50-летию противостояния отечественного и канадского 
хоккея в Калинине (так раньше называлась Тверь). 13 января 1966 года на 
местном стадионе «Химик» наш ЦСКА под руководством Анатолия Тарасова 
сразился с обладателями Кубка Аллана – чемпионом Канады среди любительских 
клубов «Шербрук Биверс».  
 
15:4 – победил Советский Союз. И без того триумфа, давшего уверенность в 
своих силах, может, и не было бы Суперсерии-1972.  
 
Суббота – генеральная репетиция. Матч между командами правительства 
Тверской области и сборной руководителей клубов ВХЛ, возглавлять которую 



будет канадский тренер Майк Кинэн (привет «бобрам» из Шербрука). Время – 
16:00, место – стадион «Химик», Советская, 1а.  
 
Воскресенье – заруба между ТХК и «Бураном» (13:05). Дерби для Твери, как ЦСКА 
– «Динамо» для Москвы. И хотя ТХК идет первым в таблице ВХЛ, «Русскую 
классику» никогда в истории хозяева еще не выигрывали. Вот такой парадокс. 
Матч официальный, на кону стоят три очка.  
 
Вторник – СКА МВО против ЦСКА (19:05). Сообщу, что Спортивный клуб армии 
Московского военного округа был основан в Калинине в 1957 году. И за него 
сыграют звезды, оставившие след в тверском хоккее: Илья Ковальчук (СКА), 
Денис Кокарев, Александр Еременко, Алексей Терещенко (все – московское 
«Динамо»). Ветераны КХЛ, у которых есть 8 золотых медалей чемпионатов мира! 
Как же их уговорили приехать на матч под открытым небом, когда на носу плей-
офф?  
 
«Спасибо руководству ЦСКА, а также СКА и «Динамо», что отпустили игроков и 
поддержали наш проект, – рассказал управляющий директор ВХЛ Герман 
Скоропупов на пресс-конференции в Белом зале правительства Тверской 
области. – Никаких отказов не было. И думаю, это пойдет на пользу хоккеистам. 
Тот же ЦСКА иногда приезжает в Красногорск и играет в бенди, чтобы отвлечься 
от рутины, продышаться на свежем воздухе. По своему опыту знаем, ребята так 
балдеют от «Русской классики», что снова хотят поучаствовать в таком 
мероприятии.  
 
Будет ли во вторник заброшена 51 шайба, как на Матче звезд КХЛ? Главный 
менеджер ЦСКА Сергей Федоров сразу сказал, что они едут не на покатушки. 
Нужен результат. Тем более тут противостояние КХЛ и ВХЛ. Армейцы выиграли 
регулярный чемпионат, СКА МВО – это усиленный звездами ТХК. Главный тренер 
ЦСКА Дмитрий Квартальнов уже спросил: «А если будет 5:0?..» Чем 
раззадорил хозяев. Это не товарищеский матч. Тверь захочет показать уровень 
ВХЛ».  
 
«Я сам обзвонил всех ребят, – добавил губернатор Тверской области Андрей 
Шевелев. – Просто было с Ильей Ковальчуком. Он всегда готов приехать на 
родину, поиграть для земляков. Когда разговаривал с остальными, то сказал: 
«Ветераны хорошо помнят, как вы играли за ТХК. Были бы рады вас видеть…» 
Парни откликнулись сразу!  
У нас другая трудность – хоккеисты ЦСКА Саша Радулов, Денис Денисов, 
Александр Кутузов, Рома Любимов тоже играли за ТХК. У них вопрос: «За кого 
мы-то будем выступать?»  
В итоге они останутся в ЦСКА. А зрители получат афишу «Ковальчук против 
Радулова». Я вам обещаю высокий спортивный интерес. И много сюрпризов для 
зрителей…»  
 
Так что приезжайте в Тверь. Бросайте все дела – и приезжайте.  
 
 
 
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

8-9 февраля 2016 года: 
 
17.00. «Юниор-Спутник» - «Кристалл-Юниор». 
18.30. ХК «Тамбов» - «Мордовия». 
18.30. «Сокол» - «Алтай». 
19.30. ХК «Ростов» - «Славутич».  
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 47 (21+26) очков. 
 
Снайперы:  
Дмитрий Орлов (ХК «Тамбов») – 24 гола. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Саразов («Мордовия») – 26 очков.  
 
Защитники-бомбардиры:  
Александр Брыкин («Мордовия») – 21 очко. 
 
Защитники-снайперы:  
Ринат Мухаметзянов (ХК «Тамбов») – 11 шайб. 
 
 

ГРУППА А 
Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  42 101 

2. «Мордовия» 40 89 

3. ХК «Тамбов» 42 78 
4. «Славутич»  42 74 

5. ЦСК ВВС  42 52 
 

ГРУППА Б 
Место Команда Матчи Очки 

1. «Алтай» 38 54 

2. «Сокол»  38 42 

3. «Кристалл-Юниор» 38 29 

4. «Юниор-Спутник» 38 21 



 
Вратари (коэффициент надежности):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,78. 
 
Вратари («сухие» матчи):  
Павел Попков («Мордовия») – 4 матча. 
 
«Плюс-минус»:  
Александр Брыкин («Мордовия») - плюс 34. 
 
Штрафное время:  
Павел Гордин («Мордовия») – 75 минут. 
 
НОВОСТИ 
СУЕТА ВОКРУГ ПЛЕЙ-ОФФ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В грядущем туре играют обе группы. «Танцуют все», кроме 
отдыхающего ЦСК ВВС. И если в группе «Б» понятно почти все на 99 
процентов, то в группе «А» могут завязаться интересные узелки. О них, 
а точнее об игровых днях 8 и 9 февраля 2016 года наш подробный рассказ. 
 

«Юниор-Спутник» против «Кристалла-Юниора» 
 
В конце января две эти команды уже порадовали любителей красивых голов из 
числа саратовских болельщиков, накидав друг другу «полные авоськи» - аж 23 
шайбы в двух матчах. Теперь тагильские болельщики вправе ожидать нечто 
подобного – как минимум, для того, чтобы не почувствовать себя обделенными. 
Означает ли это, что в ближайшие два дня нас ждет в Нижнем Тагиле очередной 
двухматчевый «голевой беспредел»? 
 
Ответ на этот вопрос будет скорее отрицательным, и вот почему. На 
послематчевой пресс-конференции оба главных тренера (причем вполне 
ожидаемо и закономерно) рвали и метали. Иногда даже казалось, что обеим 
командам не хватило пары-тройки голов для того, чтобы в раздевалках начался 
массовый террор и там появились тренеры-людоеды. То, что после тех матчей по 
первое, и по тридцать первое число досталось всем, начиная от защитников и 
заканчивая непопавшими в заявку, можно не сомневаться. А это в свою очередь 
подразумевает, что такой игры «шашки наголо», как была в двух саратовских 
матчах, ожидать не следует. 
 
Следует ожидать, что оба матча команды будут начинать, как минимум, с 
оглядкой на свои ворота. Правда, рано или поздно, но кто-нибудь непременно 
ошибется, или «отрежет», или «привезет», после чего проигрывающая команда, 
позабыв все тренерские наставления, с гиканьем и улюлюканьем ринется спасать 
игру. Молодые ребята, кровь бурлит, и ждать от них спокойствия и мудрости не 
приходится. 
 
Поэтому все равно что-то интересное будет. И вряд ли обе игры закончатся со 
счетом 1:0 в сериях послематчевых буллитов. 
 
 



«Сокол» против «Алтая» 
 
Что нужно «Соколу», чтобы все-таки попасть в плей-офф? Причем не когда-то 
там, в отдаленной перспективе, а здесь и сейчас, в нынешнем сезоне. Всего 
ничего. Сперва дважды обыграть «Алтай» в основное время, а потом… пожалуй, 
выиграть миллион долларов по лотерейному билету. 
 
Почему именно так? Да потому что после двух побед над «Алтаем» в основное 
время (если таковые, конечно, состоятся) отставание новочебоксарцев от 
сибиряков сократится до шести очков. При этом и «Соколу», и «Алтаю» останется 
провести по четыре матча с командами, носящими гордую приставку «Юниор» и 
давно уже потерявшими любые шансы на плей-офф. Можно ли в таких условиях 
набрать на шесть очков больше? Пожалуй, мы погорячились, и вероятность 
выигрыша миллиона долларов по лотерейному билету значительно выше.  
 
Что остается делать «Соколу» и его тренерскому штабу в этом случае? Все очень 
просто: ни в коем случае не заморачиваться цифрами и теорией вероятности, а 
играть. Для начала выиграть два домашних матча у «Алтая», а дальше – куда 
кривая вывезет. Потому что вывозит она подчас весьма хитромудро и 
неожиданно. 
 
А что тогда делать «Алтаю»? Да ровным счетом то же самое. Если нынешняя 
разница в 12 очков сохранится и после чебоксарского двухматчевого 
противостояния, то это будет означать, что барнаульцы в плей-офф уже 
фактически и официально. Значит, им нужно, как минимум, «расписать» два 
грядущих матча «по-братски», то есть, отобрать у «Сокола» половину очков. Если 
получится отобрать больше – совсем хорошо, план будет перевыполнен. 
Получится меньше – ничего страшного. Даже если сибиряки с грохотом, треском и 
черным дымом продуют оба матча, ничего страшного для них не случится. 
Страшно будет думать, что с ними сделают потом, в плей-офф, а вот за само 
участие в плей-офф все равно еще рано будет беспокоиться. 
 
Таким образом, мы получаем противостояние команд, которым, с одной стороны, 
вроде бы что-то нужно. А с другой, обе могут позволить себе поиграть в красивый 
хоккей, поэкспериментировать, и, наконец, порадовать публику веселой игрой.  
 
Осталось только проверить, как наши прогнозы далеки от прогнозов тренеров 
«Сокола» и «Алтая». 
 

ХК «Тамбов» против «Мордовии» 
 
В следующих двух матчах, объединенных одной группой «А», нас ожидают сразу 
две виртуальные гонки. Во-первых, «Мордовия» стартует на втором этапе, имея 
по сравнению с ростовчанами два матча в запасе (какая привычная картина), 12 
очков разницы и «минус 6» по потерянным очкам. 
 
Главный конкурент, привычно оккупировавший первую строчку, в нынешнем туре 
находится в привилегированном положении: «кондоры» играют дома, тогда как 
саранцам приходится это делать в Тамбове. 
 
А «волкам» сдаваться на милость «Мордовии» нельзя ни в коем случае (даже 
если бы они этого хотели, во что невозможно поверить). Потому что неизвестно, 
как еще в Ростове вырулит «Славутич», отставание которого от третьего места, то 



есть именно «Тамбова» выглядит микроскопическим – всего-то четыре очка. То 
есть, достаточно одного-единственного игрового дня, по итогам которого «волки» 
проиграют, а смоляне возьмут три очка в Ростове, и вот уже тамбовского 
преимущества нет вообще никакого. И «Славутич» в шаге, и с занесенным 
топором. 
 
Вот поэтому противостояние в Тамбове мы ждем с особым интересом. 
«Мордовия» еще хочет на первое место, ХК «Тамбов» никому не хочет отдавать 
третье. И кому-то в этом противостоянии придется потесниться. 
 

ХК «Ростов» против «Славутича» 
 
Несмотря на то, что смоляне играют на выезде, их соперник, несмотря на родные 
трибуны, выглядит более уязвимым. По причине, уже многократно названной: 
проблемы с мотивацией. Именно об этой проблеме говорил в своем тверском 
интервью президент «Ростова» Робертас Кучинскас. И говорил, между прочим, с 
пониманием. 
 
По сути, перед «Славутичем» стоит задача не будить лихо. То есть, обыграть ХК 
«Ростов» в одну, а может даже в две шайбы, смоляне, в принципе, могут. А вот 
если начнут лихачить и поведут к первому перерыву 3:0, то наверняка во втором и 
третьем периодах белый свет покажется смоленским игрокам в овчинку. Но при 
этом и отпускать «Ростов» далеко вперед ни в коем случае нельзя. Потому что в 
воротах что Павел Попков, что Денис Мотошин могут внезапно осениться 
божественным вдохновением и начать ловить все, что летит в их сторону. 
 
При этом оба матча и ХК «Ростов», и «Славутич» непременно будут одним 
глазком поглядывать в сторону тамбовского противостояния. И в зависимости от 
того, на чью сторону наклоняются весы там, в Ростове будет прибавлять какая-то 
из команд. 
 
В общем, такой двухсерийный и двухдневный триллер с целой кучей возможных 
вариантов развития.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
РОСТОВСКИЙ ПРИВЕТ ИЗ ТВЕРИ, С «РУССКОЙ КЛАССИКИ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Единственным представителем первенства ВХЛ на «Русской классике» 
оказался президент ХК «Ростов» Робертас Кучинскас. Условно еще одним 
таковым можно считать председателя саратовского «Кристалла» 
Александра Силкина, который олицетворял собой сразу две команды. 
Силкин не смог выйти на лед, зато оказывал неистовую поддержку 
команде руководителей клубов Высшей хоккейной лиги в матче против 
тверской команды под руководством самого губернатора Андрея 
Шевелева, усиленной Сергеем Гимаевым. 
 
А вот Кучинскас, которого можно считать профессиональным игроком, поскольку 
он официально заявлен на сезон за ХК «Ростов» и уже провел четыре матча, на 
лед вышел. Но перед выходом нашел время пообщаться с пресс-службой ВХЛ. 
 



- У меня самые замечательные ощущения от всего происходящего вокруг. 
Антураж, тысячи милых мелочей, сама окружающая обстановка – все это делает 
праздник незабываемым, а заодно дает нам возможность учиться, как делать 
такие праздники, - сказал Кучинскас. - В то же время это дань уважения тем, с кого 
начиналась история нашего хоккея, дань традициям, необходимо, что подобное 
переходило из региона в регион. Я считаю, что это большое дело ВХЛ и всех 
людей, которые принимали участие в подготовке и проведении данного 
мероприятия. 
 
- Вы приехали сюда со спокойным сердцем? Ведь ваша команда в 
последнее время играет, как на качелях: забивает три шайбы в одном 
периоде, потом пропускает четыре в другом… 
- Конечно, игроки, с моей точки зрения, немного подрасслабились, позволили себе 
где-то не выполнять тренерские установки. С другой стороны, я могу их понять: 
очень трудно настроиться, когда нет принципиальных противостояний и уже 
решена локальная задача по выходу в плей-офф. Уверен, что в плей-офф ничего 
подобного не будет, зато будет совсем другая команда. 
 
- После предыдущей почти месячной паузы вашей команде понадобилось 
какое-то время, чтобы вспомнить, как она умеет играть. Впереди ХК 
«Ростов» поджидает трехнедельная пауза перед плей-офф, и противник, 
который будет не только на ходу, но и окажется победителем в 
четвертьфинале. Не опасаетесь этого? 
- Опасаемся и принимаем определенные меры. Ведем переговоры с командами 
чемпионата и первенства ВХЛ, которые точно не попадают в плей-офф на 
предмет спаррингов. Ситуация, конечно, немного неудобная, об этом уже 
неоднократно говорили наши тренеры. Но регламент есть регламент, не одни мы 
оказываемся в подобном положении. Надеюсь, что сумеем все это преодолеть. 
 
ДМИТРИЙ ЧЕКАЛИН: НЕ НАДО ДЕЛАТЬ ИЗ БАРНАУЛА «ПЕРЕВАЛОЧНУЮ 
БАЗУ» 
 
Источник: пресс-служба «Алтая». 
 
Хоккейный клуб «Алтай» возглавил бывший директор СДЮШОР Дмитрий 
Чекалин, прошедший все ступени профессионального хоккея: от 
воспитанника клуба, администратора и начальника команды, до первого 
лица алтайского хоккея.  
 
- Я родился 12 июля 1980 года в Барнауле. Хоккеем начал заниматься с ранних 
лет на хоккейной коробке «Орбита»,  что на Прудских, затем на «Сатурне», что на 
Трактовой, - начал свой рассказ Дмитрий Чекалин. - Соседями по дому у меня 
были известные в дальнейшем барнаульские хоккеисты Евгений Афонин, 
Константин Чертов, Вадим Пашкин, Алексей Козловский, недалеко от них жил 
Юрий Дессерт. Все наши, которые потом защищали цвета алтайского хоккея. С 
семи лет стал заниматься в «Моторе» у Валерия Николаевича Кузякина.  А в 
молодежной команде тренировался и играл у тренера Владимира Васильевича 
Баскакова. С 19 лет – в команде мастеров «Мотора», который тогда играл 
вратарем в Высшей лиге. Основным своим учителем во вратарском деле я считаю 
Сергея Александровича Неклюдова. Параллельно я выступал за фарм-клуб 
«Мотора» - «Мотор-2» - команду Первой лиги. Учился в педагогическом институте 
на спортфаке  и играл в хоккей.  
 



По предложению начальника команды «Мотор» Василия Анатольевича Самохина 
я стал работать администратором команды фарм-клуба, где приходилось делать 
все: ездить с командой на игры в другие города, чинить форму, точить коньки. Так 
что руками я умею делать в хоккейном хозяйстве все. Из-за отсутствия в команде 
массажиста, я даже закончил курсы массажа, чтобы принимать участие в 
восстановительных мероприятиях хоккеистов.  
 
Когда «Мотор» обанкротился, и появилась новая хоккейная структура под 
названием «Алтай», ее директор Вячеслав Витальевич Бугорский предложил мне 
должность администратора команды мастеров Первой лиги. От такого 
предложения не отказываются. Таким образом, у меня не было перерыва в моей 
хоккейной жизни. Пять сезонов подряд я работал в «Алтае» не только 
администратором, но и начальником команды. За это время мы становились 
бронзовыми призерами, и чемпионами Первой лиги.  В 2011 году произошло 
отделение СДЮШОР от команды мастеров, у них стали разные структуры и 
бюджеты, а меня утвердили на должность директора СДЮШОР «Алтай» по 
инициативе Бугорского. 
Считаю, что за минувшие пять лет наша хоккейная школа стала одной из ведущих 
в Сибири. Был  создан хороший творческий коллектив, в котором работают 
фактически все бывшие хоккеисты нашей команды. Сумели подготовить для 
российского хоккея таких своих известных воспитанников, как Евгений Свечников 
и Кирилл Щукин. Это заслуга тренера  Владимира Николаева. На подходе еще 
ряд талантливых ребят. Уже в этом сезоне за основную команду «Алтай» в ВХЛ 
дебютировали Всеволод Попов, Антон Зейвальд, Данил Сурков, Константин Зуев. 
В последние годы команда «Алтай -97» стала победителем зональных 
соревнований первенства России, обойдя ведущие хоккейные школы Сибири и 
Дальнего Востока, а команда «Алтай-2000» стала бронзовым призером. Это 
большой успех тренеров Прохора Доловых  и Дмитрия Горенко.  
 
- Дмитрий Владимирович, какие ощущения у Вас после назначения на 
должность директора «Алтая»? Что бы Вам хотелось сделать сразу? 
- Основная задача – объединить работу СДЮШОР и главной команды, чтобы 
ускорить процесс подготовки молодых хоккеистов и возможность их 
безболезненного перехода в большой хоккей. Для этого нужно более плотное 
взаимодействие тренеров в учебно-тренировочном процессе: тренеры выпускного 
возраста должны обязательно посещать тренировки главной команды, а ее 
тренеры, в свою очередь – юниорской команды. Тогда талантливые хоккеисты не 
будут «выпадать» из поля зрения. Очень сильно помогло бы в этом деле наличие 
команды МХЛ, которая была у нас еще в прошлом сезоне, но из-за экономических 
проблем была упразднена.  
 
Что касается назревших изменений в работе клуба, то, я считаю, необходимым 
уже сейчас – привлечение к тренировочному процессу главной команды ребят 
1999 года рождения, как ближайшего резерва. Чтобы их переход во взрослый 
хоккей был более безболезненным. Хотелось бы уже в ближайшее время начать 
процесс возвращения своих воспитанников в родную для них команду. Мы не 
«проточный фильтр», где игроки приезжают-уезжают, не пансионат для 
выздоравливающих. Чтобы не приходилось в ходе сезона брать иногородних 
хоккеистов в разной степени подготовленности, вести судорожную селекцию, 
исправлять свои же ошибки в ней, когда уже нужно было бы играть на результат, 
что собственно и происходило. Не надо делать из Барнаула «перевалочную 
базу», где находят работу невостребованные игроки. На сегодняшний день – мы 



единственная команда за Уралом, что осталась в нашей лиге, и не хотелось бы, 
чтобы она исторически была последней в Сибири.  
 


